

# 豊浦学区ひたち郷土かるた大会を開催

11月19日(日)、「豊浦学区ひたち郷土かるた大会」を行いました。今年は豊浦小学校・中学校の児童・生徒とその保護者の8チームが参加、緊張した空気の中で「はい」の声がこだまし、真剣勝負が繰り広げられました。競技の間の景品くじ引き交換や競技の前後に行った焼き芋づくりと試食など、楽しいひとときになりました。参加チームがまだまだ少ないという課題も残りましたが、子どもたちの笑顔を見ることができ、やってよかったとの達成感もありました。ご協力いただいたスタッフとTop'sの皆様にご感謝申し上げます。

【青少年部会】



子どもたちが真剣にかるた取り



豊浦小学校児童

## 秋の花いっぱい運動

11月6日(月)に、豊浦小学校(6年生80名)、豊浦中学校(美術部20名)、日立北高校(美術部4名)、地域の方々と部会員(12名)の皆さんで、国道6号線川尻停車場交差点付近の花壇にパンジーなどの花苗を植えました。中学生の花壇デザインは毎回とも斬新で、今回は「さくらんぼ」をモチーフにしました。子どもたちは、土の感触を各々が楽しんでいました。

【環境美化部会】

## パステルアート教室



【生涯学習事業】

## 秋の寄せ植え教室



【女性部会】

編集後記

今年度最後の『しおさい』を新春号としてお届けします。昨年、コロナが5類扱いとなり、ようやく多くの地域の行事が開催できました。まだコロナ禍、インフルエンザの流行で注意が必要な日々ですが、感染予防に気をつけて新年を迎え、来年度は予定された行事をすべて行うことができることを願っています。皆様のご協力をお願いいたします。【広報部会】

豊浦の人口と世帯数  
(令和6年1月1日現在)  
人口 9,102人  
男 4,474人  
女 4,628人  
世帯 3,703世帯

海と緑輝く ふるさと豊浦

# しおさい

発行/豊浦学区  
まちづくり推進会  
代表者/大場進一  
編集/広報部会  
事務局/豊浦交流センター  
川尻町1-40-1 ☎43-5755



# 福春



豊浦学区まちづくり推進会  
会長 大場進一

新年、おめでとうございます。  
皆様にはご健勝にて初春を迎えられたこととお慶び申し上げます。

昨年は世界中で争いが起きて戦争となり、大変な世の中になってしまいました。人種や民族、宗教などが違って、誰もが平和に暮らせる世になることを願うばかりです。また、地球の温暖化のために記録的な猛暑を経験し、9月には茨城県にも線状降水帯が発生し、私も学区も大雨で十王川や東連津川に流れ込む小河川で氾濫や土砂崩れなどが起き、各所で大きな被害が出ました。被災された方には心よりお見舞いを申し上げます。

その中でも特筆されることをご紹介します。当日、河川より川尻海岸へ流れ出た多量の草や草木に混じり、海洋汚染ゴミ(ペットボトル・カセットボンベ等)が海岸へ打ち上げられました。そのゴミを海岸遊歩道をウォーキングしている人たちが

2~3日かけて拾い上げ、分別してボランティア袋に入れてくれました。個人の方も協力していただいたことに敬意を表し、感謝と御礼を申し上げます。

夏の花火大会では、豊浦小学校創立150周年の年を記念し、特別な花火を打ち上げて慶事を祝いました。市民体育祭は雨で中止となりましたが、三代文化祭は地元の女性フルート奏者3名が演奏、すばらしい音色を聞かせてくれました。また、ライアー演奏は珍しい楽器で5名の奏者のやさしい響きが心に残ります。体育館内では各団体の出展作品に加え、日立北高校美術部、北茨城特別支援学校の作品が展示され、皆さんも感心しきりでした。児童公園内も出店など、新しい団体が参加して盛況でした。

今年「甲辰」の年です。三大イベントや楽しい生涯学習事業を企画していきます。しかしながら、現在最も懸念される自然災害時の避難なども町内会推進委員の方々をはじめ、地区社会福祉協議会、地区自主防災会、豊浦小・中学校と連絡を取り合って訓練を行ってまいります。どうぞ、皆様のご参加とご協力をよろしくお願いいたします。

# 豊浦学区三世代合同総合防災訓練

防災訓練総参加者数 1,638人

(一時避難参加者、小・中学生、関係者を含む)

10月7日(土)、4年ぶりに「三世代合同総合防災訓練」を開催しました。大震災以降、地震や津波による被害に備えての対応を目的に実施していますが、最近線状降水帯による豪雨で雨量が下水道や側溝、排水処理容量を上回る内水氾濫が頻繁に発生しています。

今後は、豊浦地区も小規模河川の対応や「命を守る避難行動」についても考慮していきたいと思えます。

【生活安全部会】



消防車乗車体験



日上市給水車



毛布簡易担架訓練



リヤカー組み立て訓練



消火訓練

## グラウンドゴルフ大会

10月29日(日)、「秋季グラウンドゴルフ大会」が折笠スポーツ広場で開催されました。参加者は78名です。毎回のことながらハイレベルのゲームとなり、高スコアの優勝争いとなりました。団体・個人・男女とも同点スコアが多数あり、緊張の中でニアピンによる順位決定をしました。

年2回(春・秋)開催される人気のあるゲームで、誰でも気軽に楽しめます。皆様のご参加をお待ちしております。

【スポーツ健康部会】



この一打に集中!!

# 第44回「豊浦学区三世代文化祭」を開催

11月4日(土)・5日(日)、「豊浦学区三世代文化祭」を交流センターにて開催しました。

体育館には、赤穂浪士の吉良邸討ち入りのジオラマをはじめ、絵画・洋裁・生け花・書道・盆栽などの力作を展示し、訪れた方に楽しんでいただきました。児童公園では、つききたて餅・バザー・ワークショップなど、模擬店での買い物を楽しんでいただきました。

初めての試みとしてライアーとフルーツのコンサートを催し、多くの方が来場して好評でした。

今後も、地域の皆様が楽しめる三世代文化祭とたく、ご協力をお願いいたします。 【文化部会】



ジオラマ



生け花



フルーツコンサート



ライアー演奏



公園内の模擬店風景

## 再発見ウォークを開催

11月18日(土)、恒例の「再発見ウォーク」を行いました。コースは、幕末に外国船を見張った御番山や十王川河口、蚕養神社など5カ所を巡りました。特に蚕養神社では、神社の歴史や拝殿内に保存されている絵馬を見学、また4年に一度ご出社する神輿も氏子総代会のご厚意で拝見できました。参加者から「神社がよく管理・維持されていることに感銘した」と感想を伺いました。豊浦の豊かな自然と歴史を感じていただけたと思います。 【文化部会】



蚕養神社にて絵馬と神輿を見学